



Gobierno socializó la estrategia de soluciones por la reindustrialización para impulsar sector fitoterapéutico

Bogotá D, C, . 18 de noviembre del 2024

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, a través de Colombia Productiva, socializó la estrategia “Soluciones para la Reindustrialización para el sector fitoterapéutico”, iniciativa con la que se busca aprovechar el gran potencial que tiene el país en biodiversidad y riqueza natural.

El objetivo de este espacio es conocer los cuellos de botella que enfrentan los productores y empresas de la industria, especialmente regulatorios, escuchar a los integrantes del sector y obtener retroalimentación de modo que el Gobierno nacional pueda trabajar en resolver esas barreras y potenciar un mercado que será fundamental para el país en el futuro.

El viceministro de Desarrollo Empresarial (e), Lorenzo Castillo Barvo, explicó que “la Política de Reindustrialización nos permite articular apuestas productivas allí priorizadas por ser claves en la economía del país, como lo es el sector de agroindustria y salud, para explotar al máximo el potencial de este tipo de actividades, que además nos permiten avanzar en la preservación de la biodiversidad del país”.

El alto funcionario agregó que en el Gobierno nacional “trabajamos para generar buenas prácticas y soluciones concretas para el sector, con el objetivo de que puedan desarrollarse iniciativas productivas, crecer y llegar a nuevos mercados nacionales e internacionales, cumpliendo con altos estándares de calidad”.

De acuerdo con el viceministro Castillo Barvo, este sector ofrece además un impulso a la bioeconomía y al empleo, pues tiene potencial para crear nuevos puestos de trabajo. Actualmente genera cerca de 50.000 empleos directos y 200.000 indirectos, además, gracias a las más de 3.000 plantas medicinales que se han identificado en el país, se promueve la investigación científica y la oportunidad de diversificar la oferta exportable nacional.

Para el gerente General de Colombia Productiva, Hernán Ceballos, "el sector fitoterapéutico puede impulsar el desarrollo económico de los territorios debido a la gran biodiversidad del país. En el universo de plantas registradas con usos medicinales en el mundo, Colombia tiene una participación importante, que alcanza el 15 %, por esto es indispensable reducir las barreras regulatorias y fortalecer las cadenas de valor que permitan su crecimiento".

Algunas de las barreras identificadas son:

- Modificar el Decreto 811 de 2021 que permita el uso de la flor de cannabis como producto terminado para consumo humano y veterinario, para viabilizar el mercado.
- Actualizar el listado de las plantas medicinales, incluidas cannabis, hoja de coca y amapola.
- Actualizar la regulación de Buenas Prácticas de Manufactura para fitoterapéuticos.
- Realizar un análisis de impacto normativo AIN para la estabilidad de productos fitoterapéuticos.
- Realizar análisis de impacto normativo AIN para el cultivo y recolección de plantas medicinales.

Soluciones por la Reindustrialización

Es la estrategia del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, a través de Colombia Productiva, para identificar las barreras regulatorias que enfrentan las apuestas productivas de la Política de Reindustrialización.

Asimismo, en un trabajo articulado con el sector público – privado ha permitido intervenir trámites, eliminar barreras normativas y fomentar un entorno regulatorio que promueva el crecimiento de los actores que hacen parte de las apuestas estratégicas prioritizadas.

A la fecha, más de 60 cuellos de botella han sido identificados en "Soluciones para la Reindustrialización", en las apuestas productivas enmarcadas en la Política.